

(AAN9628) 000194640

34 LA EPOCA, Viernes 11 de diciembre de 1992

CULTURA

Funerales se realizarán mañana en Isla Negra

Hoy exhuman los restos de Neruda

Osvaldo Guayasamín, Heraclio Zepeda, Víctor Heredia y Franklin Caicedo se encuentran entre los artistas venidos a Chile para participar hoy y mañana en las exequias oficiales de Neruda. El Nobel de Literatura 1971, "por decisión del gobierno de Chile, será objeto del homenaje que Chile le debe a quien lo hizo conocido con la belleza de sus letras en todos los rincones del mundo", según las expresiones del ministro secretario general de Gobierno, Enrique Correa.

Los restos del vate, y los de Matilde Urrutia, su última esposa, se encuentran depositados en un nicho del Cementerio general. En días previos fueron trasladados a nuevos féretros y hoy serán exhumados para ser sepultados mañana en Isla Negra, de acuerdo a la voluntad muchas veces expresada por Neruda.

En los actos fúnebres participará también Robert Pring-Mill, catedrático de la Universidad de Oxford, Inglaterra, amigo personal de Neruda y que se encuentra preparando un congreso acerca de la obra del poeta chileno. Margarita Aguirre, que fue secretaria personal del poeta y reside en Argentina, confirmó también su asistencia, según informaron ayer fuentes de la Fundación Neruda. Entre los oradores se cuenta también al ministro de Cultura y Educación de Uruguay, Antonio Mercader, también amigo de Neruda y realizador de una gran labor de difusión de su obra en su patria.

Pablo Neruda falleció el 23 de septiembre de 1973. Diez días antes el golpe de Estado había derrocado al gobierno del que había formado parte. Sólo unos pocos amigos y escasas personalidades de la vida democrática asistieron a esos tristes funerales. El grueso de la concurrencia fueron pobladores y jóvenes comunitarios



que, desafiando el peligro que significaba cualquier tipo de manifestación política, acompañaron el féretro de su camarada hasta esa tumba que con el tiempo se llegó a convertir en sitio permanente de romería y símbolo de lucha por el rescate de la democracia y el respeto a los derechos humanos.

La exhumación oficial se realizará hoy a las 17 horas, en un

sobrio acto que encabezará el ministro secretario general de Gobierno, Enrique Correa.

A las 17.30 horas partirá el cortejo hacia el edificio del ex Congreso Nacional en cuyo salón de honor las urnas quedarán depositadas para el velatorio público. En el lugar diversas organizaciones turnarán a sus miembros para escoltar los restos del poeta. Jóvenes del taller de



Pablo Neruda en el lugar en que hoy serán sepultados sus restos mortales junto a los de su esposa, Matilde Urrutia.

Sobrio acto de exhumación será encabezado por el ministro secretario general de Gobierno. Personajes del mundo cultural de diversos países asistirán a las ceremonias.

poesía de la Fundación Neruda

realizarán la primera guardia. Cruces y El Tabo, para que sus habitantes también puedan tributarle su último adiós.

Mañana sábado se realizarán los funerales en Isla Negra. El cortejo partirá a las 15 horas desde el ex Congreso en un trayecto por la ruta a San Antonio que consulta el paso de la caravana por Malloco, Talagante, El Monte, Melipilla, San Antonio, Cartagena, San Sebastián. Las

Hoy exhuman los restos de Neruda [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hoy exhuman los restos de Neruda [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)